

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

GRABADOS EN TODOS LOS NUMEROS

Diamantes inalterables al Carbono

Imitación superior e inalterable de los verdaderos diamantes, perlas y piedras finas

Tenemos el honor de participar a nuestra numerosa clientela que acabamos de recibir un surtido completo de las últimas novedades.

Fábrica en París.—Casas en Madrid y San Sebastián.

Sevilla.—29, Cánovas del Castillo.

SIMÓN MARCO

Muebles a precio de fábrica

TARIFA, 8

Gran Almacén de Muebles

DE TODAS CLASES, PRECIOS DE FABRICA

José Baldó.—Sierpes, n.º 23

PIANOS

Agustín M. Lerate

Cánovas del Castillo 55

(Antes Génova), Sevilla

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadernado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Edición de la mañana

EL COMERCIO CON FRANCIA

EN 1898

Son muy satisfactorios los resultados de nuestro comercio con Francia durante el año 1898. Según el cuadro estadístico del comercio especial entre los dos países el año anterior hemos introducido en Francia por valor de 322 071 000 francos de mercancías, excediendo esta importación en 76 684 167 francos a la de 1897 y en 34 150 140 a la de 1896.

Y debe tenerse en cuenta que si aparecen valorados nuestros vinos introducidos en Francia en 172 475 000 francos, y los correspondientes a 1896 en 171 776 130 francos, depende solo de las valoraciones aplicadas, 32 francos el hectolitro en 1898 y 30 francos el hectolitro en 1896, pues la cantidad de vinos ha sido menor en 1898 que en 1896.

Resulta, pues, que el nuestro comercio con Francia ha obtenido ventajas en 1898 sobre 1896, no se debe a los vinos, sino a otros muchos artículos de nuestra exportación.

Entre estos artículos, en que hemos obtenido mayores ventajas en 1898 con referencia a los dos años anteriores, están las frutas, las pieles labradas y sin labrar, las sedas, el azafrán, la cochinilla, la avena en grano, en cantidad considerable, las legumbres, el zinc, los tartratos, el manganeso, el mercurio natural, los objetos de colección, los artículos de oro y plata, los productos químicos y los forrajes.

Nuestros aceites, por primera vez, han tenido el puesto que les corresponde en estos mercados, excediendo nuestra exportación en cerca de diez millones de kilogramos a la de 1897, y en unos siete millones de kilogramos a la de 1896.

De aceites italianos han entrado en Francia, durante el año anterior, 4 675 500 kilogramos contra 7 887 636 kilogramos en 1897 y 7 586 912 en 1896.

Debe tenerse en cuenta que los aceites italianos pagan de entrada en Francia 15 francos los 100 kilogramos, según la tarifa general, y los nuestros 10 francos, según la tarifa mínima, diferencia llamada a destacar tan pronto como se apruebe el acuerdo comercial franco-italiano.

Con respecto a los vinos, y según los datos del comercio general, hemos introducido en Francia durante el año 1898 la cantidad de 5 337 062 hectolitros de vinos ordinarios y 211 709 hectolitros de vinos de licor, contra 3 879 924 hectolitros de los primeros y 215 010 hectolitros de los segundos durante el año 1897.

Además de estos vinos han entrado en Francia durante el año 1898 3 363 291 hectolitros de vinos ordinarios de Argelia, 80 371 hectolitros de Tínez, 69 256 hectolitros de Italia, 1525 hectolitros de Portugal y 77 720 de otros países, formando un total, con inclusión de los vinos ordinarios de España, de 8 369 226 hectolitros, contra 7 724 326 hectolitros en 1897 y 9 214 168 hectolitros en 1896.

De vinos de licor, además de los de España, han entrado durante el año 1898 2 289 hectolitros de otras procedencias.

Han entrado también de estos vinos de licor en botellas y de todas las procedencias durante dicho año 2 793 hectolitros.

CURIOSIDADES SEVILLANAS

La Acera del Ancora

CXII

Historia de este nombre.—El diestro Pepe-Hillo.—Pozo notable.—La posada del Ancora.—Notable poetisa doña Antonia Díaz.

En el lugar más céntrico del antiguo barrio de la Carretería y comprendida entre las calles Arfo y Paseo de Cristóbal Colón, se alza la rotulada Antonia Díaz, anchurosa vía recta en dirección hacia el Guadalquivir y poseedora de hermosos edificios, tanto particulares como dedicados a distintas industrias.

La calle que nos ocupa llamóse hasta el año 1868 Acera del Ancora, aludiendo a dos detalles distintos; el de Aoera, porque antes de construirse las líneas que forman la parte derecha, no había más que una, la izquierda; y del Ancora, refiriéndose a la antigua posada ó parador del mismo nombre que estuvo situado en la casa núm. 19 y fué uno de los más conocidos de la ciudad en virtud de su antigüedad.

Sobre el muro de la fachada del extinguido parador, existe una pequeña lápida, en la que se lee que don José Poscano, vecino de la villa de Trigueros, compró la posada del Ancora, que era de la hermandad de la Sangre, el día 9 de Agosto de 1865.

En el área de la finca marcada con el número 3, existió hasta el año 1833, la casa donde vivió el célebre matador de toros conocido por Pepe Hillo, nacido y criado en el barrio de la Cruz.

En la casa número 9 se encuentra un pozo de tan buenas y abundantes aguas, que antes de establecerse en Sevilla la empresa abastecedora de este líquido, cuantos aguadores asistían a las orillas de toros, llenaban sus cánticos en tan excelente veneno.

El nombre que actualmente ostenta la calle, es a no dudar uno de los colocados con más justicia, dado la insigne poetisa a que hace referencia.

Alude a la distinguida señora doña Antonia Díaz de Lamarque, esposa que fué del excelentísimo señor don José Lamarque de Novoa, nacida en Marchena el miércoles 31 de Octubre de 1827 y fallecida en la pintoresca alquería del Pilar, situada en el pueblo de Dos-Hermanas en el año 1892.

Si las notables producciones de tan ilustrada poetisa no fueran sobradamente conocidas y admiradas por cuantos aman la amena literatura, nuestra pluma, aunque la más humilde de todas se vería obligada a dar a conocer el honor que le corresponde entre las letras españolas, en general y las andaluzas en particular, una señora cuyo talento hermanaba con sus virtudes, dotes que le captaron la estimación y respeto de cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Vió la luz pública su primer tomo de poesías en el año de 1857 y sus delicados versos, premiados en certámenes distintos, constituyen la más irrecusable prueba del estilo especial que cultivaba, siempre igual, siempre tranquilo, siempre reflejando altura de pensamientos y tranquilidad de alma.

Quisiéramos referir todas las composiciones de la poetisa doña Antonia Díaz, pero nos lo impide lo concreto de nuestros apuntes; esto no obstante, diremos que sus libros *Flores marchitas*, *Poesías religiosas*, *Aves y flores*, el poema en octavas reales titulado *A María en Monserrat* y otros inspirados trabajos de hermosa estructura, demuestran una elevación de conceptos, corrección de formas y sobriedad de frases, que labraron el pedestal de la fama encargada más tarde de pregonar las bellezas de estilo de una poetisa, cuyos versos parecen hechos inspirándose en lo más bello de la naturaleza y en lo más santo y puro de las afecciones morales.

Alvarez-Benavides.

“El Noticiero” en la región

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

DESDE JEREZ

Jerez de la Frontera 4 de Febrero de 1899.

En el tren expreso de hoy han marchado a Madrid los señores alcalde, presidente de la Cámara Agrícola don Fernando García Gil y don Manuel de Isasi y Gonzalez y don Rufino de Lassaleta y Vergara, que forman la comisión que va a gestionar en la corte el pronto despacho de los expedientes para la baja de la contribución de las viñas filoxeradas, asunto del que me he ocupado en varias ocasiones desde las columnas de EL NOTICIERO.

Las quejas formuladas por los viticultores de la conducta observada en la delegación de Hacienda de Cadiz son unánimes. ¿Se conseguirá ahora el fin que se persigue? Allá lo veremos.

—Hoy ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Gertrudis Flores, esposa del señor don Narciso Lopez. Era la finada dama de excepcionales prendas, hija del afamado literato, decano que fué de la Escuela de Medicina de Cadiz, don Francisco Flores. El fallecimiento ha causado un universal sentimiento por las simpatías que gozaba en esta.

—Está muy animada y concurrida la rifa que se celebra en los salones altos del Casino Nacional a beneficio de las Clases del Salvador. Reparten las paletas preciosas señoritas, y solo el ver tan lindos palmitos vale la pena de tomar algunos de aquellos papelititos, aunque la suerte no se muestre propiamente.

—El temporal de aguas continúa. El día 2, en las últimas horas de la tarde, arreció el viento, dejándose sentir con grandísima fuerza, causando graves desperfectos en las bodegas de los señores Gonzalez Byass, donde en el salón destinado al embotellado, desapareció la techumbre por completo, causando deterioros en otros departamentos

y en la balustrada del local donde se hallan establecidos los escritorios.

Los daños causados pueden calcularse en 80 a 40.000 pesetas.

—Se encuentra en esta el señor marqués de la Peña de los Enamorados.

—Procedente de Inglaterra, donde ha pasado cerca de dos meses, llegó a esta don Manuel C. Gonzalez y de Soto, tan conocido y apreciado en esa, donde accidentalmente reside su apreciable familia.

—Sigue la compañía Giovannini cosechando aplausos en el teatro Principal y obteniendo buenas entradas. Esta noche, en *Cavalleria Rusticana*, han estado perfectamente todos los artistas.

De aquí marchará la citada compañía a la vecina ciudad del Puerto de Santa María, donde dará cuatro funciones.

—En el cuartel que ocupa el regimiento cazadores de Victoria se ha organizado la sección de caballería que marchará a Canarias en el primer vapor correo que salga para aquellas islas.

—El distinguido jerezano, primer teniente de caballería, don Salvador del Campo y Duarte ha sido destinado al regimiento cazadores de Alfonso XII.

Desde Dos-Hermanas

5 Febrero 99.

Ha sido nombrado por real orden del 26 del pasado Mes capellán mayor y predicador de S. M., el cura párroco de esta villa don Antonio Gonzalez y Fernandez, a quien nos apresuramos a dirigirle nuestra más cordial enhorabuena.

—Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo don José Valera Gomez.

—Ha presentado su dimisión el alcalde presidente de este ayuntamiento don Francisco Baena e Izquierdo, habiéndose encargado interinamente de la alcaldía el primer teniente don José Lázaro Acuña, esperándose sea elegido en propiedad dicho señor, cuyo nombramiento será bien acogido en esta población.

—En el teatro Español de esta villa se ha celebrado una función dramática por la sociedad de aficionados.

—Después de pasar una larga temporada en esta pintoresca villa, ha regresado a Sevilla la señora viuda de Miramón.

—Se encuentra más aliviado el capitán de navío señor Carlier Romero.

—Por las muchas ventajas que ofrece para la inmediata villa de Villafranca y Los Palacios, suplicamos al señor director de comunicaciones ordene establecer el servicio de correos de dicha villa por Dos-Hermanas, y de este modo conseguirán los vecinos de Villafranca recibir el correo con tres horas de adelanto, por lo que creemos que el asunto merece tomarse en consideración.

—Las calles de esta capital están intranquilas y esperamos de la corporación municipal se tomen medidas para su arreglo.

—Manuel Valera Garcia.

Noticias locales

Por indisposición de la señorita Pretel, se encargó anoche la señorita Gomez de la parte que a la función correspondía en *El Grumete* y *La viejecita*, logrando salir airosa. También es probable suceda igual esta noche.

Anoche, después de haber cerrado la puerta de su domicilio, Palmas 82, doña Carolina Cabello y Beza, se vio sorprendida por un hombre que escondido en el zaguán esperaba aquella ocasión, sin duda con nada de católicas intenciones.

La fortaleza de ánimo de doña Carolina, hizo que el individuo quedara burlado en sus propósitos.

La señora de Cabello volvió a abrir la puerta, gritando, en tanto su hermano don José, al apercebirse, descendió al zaguán y detenia al autor de la sorpresa, hasta la llegada del sereno, que lo condujo a la casilla.

Lílmase el detenido Ramón Santos Sevillano.

Se halla vacante el cargo de contrato y maestro de capilla de la catedral de Salamanca, por renuncia del que desempeñaba, don Hilario Goynechea.

Ha abandonado el lecho, completamente restablecido de la enfermedad que sufría, don Luis Blanco y Ruiz, recaudador de contribuciones del distrito de Eolija.

Se encuentra en esta capital el señor vizconde de Cholet, acompañado de su señora, nombre célebre que figuró mucho en la insurrección Vandea.

Por la compañía dramática que dirige el señor Ballesteros, púsose anoche en escena en el teatro Cervantes los dramas *La aldea de San Lorenzo* y *Juan José*.

En la interpretación de ambas distinguiéronse las señoritas De Luis y Jimenez, y los señores Ballesteros, Morales, Rivera, Castillo y Vazquez.

Con este motivo se vió muy concurrido el bonito teatro de la calle Amor de Dios.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco recibió curación esta madrugada de una herida contusa en la región occipital una infeliz mujer alcohólica, tristemente popular por sus continuas libaciones.

Otro alcohólico fué detenido por los serenos en la calle del Rosal, por entretenerse en dar gritos, dispuesto a no dejar párpado cerrado.

El escandaloso adorador de Baoc no dió como su colega femenino, en la casa de socorro; pero sí en la casilla, de donde seguramente, saldrá en estado de mudez tranquilizadora.

Y hasta otra.

CAPÍTULO DE ROBOS

Otro y van....

Anoche a las doce se presentó a las autoridades don Manuel Jesús Garcia, manifestando que entre ocho y nueve de la noche le habían robado de su domicilio, Larena, número 8, los objetos siguientes: tres porteros, una capa de señora, una blusa, una chaqueta y tres cobertores de lana y uno de algodón, tres sábanas, una toalla, unas enaguas blancas, una toca, una escultura de San José y tres cuadros.

Segun manifestó el señor Garcia, está mudando de domicilio; razón por la que a dicha hora no se encontraba en su casa más que una anciana. Esta no se apercebó de lo que ocurría ni sintió ruido alguno, no pudiendo explicarse por dónde entró el ladrón, pues la cancela estaba cerrada.

Excusado parece decir que el caso sigue sin novedad en su importantísima salud.

PROSCENIOS Y ARTISTAS

MADRID.—El beneficio de Balbina Valverde, celebrado en el teatro Lara, ha sido un verdadero acontecimiento teatral. Además de la hermosa obra de Sellés *Los caballeros* y del juguete *Alta mar*, púsose en escena la comedia de Bretón de los Herreros *Una vieja*, refundida en dos actos y se estrenó un monólogo de Sellés, titulado *El esqueleto de Venus* y un diálogo original de don Segundo Galán, titulado *Dicho y hecho*. La beneficiada recibió gran número de regalos de sus amigos y admiradores.

—Para la próxima temporada de primavera actuará en el teatro Martín una compañía cómica, dirigida por el popular actor don Juan Espantaleón.

—Una ilustre escritora ocupase actualmente en la terminación de un drama simbólico que, según se dice, se estrenará en la presente temporada en uno de los primeros teatros de aquella capital.

SAN FERNANDO.—Anoche se celebró en el teatro de esta ciudad el beneficio del aplaudido actor y director don Francisco Aguado, siendo muy aplaudido por el público y obsequiado con gran número de regalos.

GRANADA.—El viernes pasado se celebró en el teatro de esta ciudad el beneficio de la primera actriz Amparo Guillén con las obras *La duenda* y *La señorita Francisca*, siendo ovacionada.

CORDOBA.—Dedívalmente el sábado próximo empezará sus tareas en el Gran Teatro la compañía de zarzuela, dirigida por los señores Lopez-Lorente, que ha contratado a la notable primera tiple señora Bordas.

VALENCIA.—Mañana se verificará en el teatro de la Princesa el beneficio de la aplaudida tiple señora Milanes, con las zarzuelas *La chabala*, *La revoltosa* y *Filicero del Alba*.

LISBOA.—El célebre tenor Ibos ha sido contratado por la empresa del teatro de San Carlos para cantar *Lohengrin* y *La Africana*.

ROMA.—En el teatro de Manzoni se ha representado con buen éxito el drama nuevo *La maldición de una madre*.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su contenido)

Los fallecidos

Madrid 5, 8 a 11 n.

Han fallecido el senador don Miguel de la Guardia y Corenza, catedrático de segundo curso de Derecho civil de la Universidad de Granada; el exdiputado señor Crespo Quintana y la señora condesa de Cañada Honda.

Los amigos de Weyler

Otro al estadio

Anúnciase la aparición de un nuevo periódico, órgano de los amigos del general Weyler.

El lema de esta publicación será: «Todo por la patria y por el ejército.»

Sarcasmo de un mote

Des al sacco

Esta mañana fué atracado en esta corte, un mozo que llevaba a la central de consumos 4.482 pesetas en un sacco, logrando su objeto el atracador.

Al atracado llamanle de mote *Ma'a-siete*, pero en contra del apodo, *Mota siete* se dejó robar, y a no ser por la intervención de varios carreteros y guardias que lograron detener al ladrón, no hubiera recuperado la cantidad robada.

Una mujer que acompañaba al caso consiguió poner pies en polvorosa.

Yankées y tagalos

Se rompió el fuego

El cablegrama oficial del general Ríos recibido por el gobierno da cuenta de haberse roto el fuego por los tagalos contra los yankées.

El cablegrama dice así: «A las nueve de la mañana los tagalos han roto el fuego contra los yankées, poseyéndose de las líneas exteriores que antes eran nuestras.»

El fuego es nutridísimo, siendo muchas las bajas sufridas por ambas partes. La artillería juega un importante papel.

Los buques de la escuadra americana disparan contra los poblados cercanos a Manila, destruyéndolos casi por completo.

Nuestras tropas están acuarteladas con la oficialidad.

Un sargento español ha sido herido por una bala perdida.

En este momento se reanuda el fuego.

Los generales

No hay tal reunión

El general Borbón ha visitado al jefe del gobierno para manifestarle que no piensa iniciar ninguna reunión de generales, como se ha dicho en la prensa.

Weyler banquetea

El general Weyler ha convidado a comer a varios generales, jefes y oficiales, de los que fueron sus compañeros en la gran Antilla.

Del gobierno

Para mañana

Mañana por la tarde celebrarán Consejo los miembros del Gabinete.

Visitas al jefe

Los ministros de Hacienda y de Gracia y Justicia visitaron al señor Sagasta, el segundo para comunicarle varios telegramas pidiendo el indulto de los reos de Zaragoza.

A favor de la Carraca

El diputado señor Agacino ha visitado al ministro de Marina y al presidente del gobierno, solicitando adopten las medidas que crean conducentes a evitar siga despidiéndose a los obreros del arsenal de la Carraca.

Inglaterra y España

Proposición de un diplomático

El *Diario de Barcelona* publica una proposición de un diplomático de Florencia, cogeyéndola como la mejor solución para hacer duradera la amistad entre Inglaterra y España.

Propone dicho diplomático que a cambio de la devolución de Gibraltar, España ceda a la Gran Bretaña sus posesiones de Marruecos.

Lo de Manila

Noticias particulares

Los telegramas particulares recibidos de Manila dicen que el fuego ha durado 14 horas, siendo rechazados los indígenas con grandes pérdidas.

Los norteamericanos lograron tomar el poblado de Santana, después de haberle hecho el enemigo 50 bajas entre muertos y heridos.

Comentarios justificados

Las noticias que de los sucesos que actualmente se desarrollan en Manila se reciben, son objeto de muchos comentarios, preocupando bastante la situación de los soldados españoles.

De aquí y de allá

El “Cardenal Cisneros”

Telegrafían del Ferrol que están ultimándose las obras del acorazado *Cardenal Cisneros*.

La Tabacalera

La compañía arrendataria de tabacos ha celebrado hoy junta, aprobándose en ella la memoria anual y reeligiendo a sus consejeros.

A la princesa de Asturias

El rey de Portugal ha concedido a la princesa de Asturias de la casa real española la banda de la orden de Santa Isabel.

Danza de consejeros

Ha circulado con bastante insistencia el rumor de que seguirán dimitiendo los consejeros del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Explosión en una bodega

En la bodega de una casa de comercio de París, ha explotado una máquina infernal depositada en aquella por manos criminales.

La explosión ha causado grandes daños. Afortunadamente no ha ocasionado ninguna víctima.

Lo de Murcia

Felicitación de Silvela

El periódico conservador *La Epoca* publica la carta que don Francisco Silvela escribió al tribunal de médicos militares que acordó la separación del cuerpo de sanidad del médico que intervino en los abusos de quintas cometidos en Murcia.

En el Español

Función suspendida

El haber enfermado repentinamente el primer actor y director del Español, don Emilio Marlo, hizo que esta tarde se suspendiera la función anunciada en dicho teatro.

Hasta que se restablezca dicho actor y el señor Díaz de Mendoza, ha cerrado para el público sus puertas aquel coliseo.

(TELEGRAMAS URGENTES DE LA MADRUGADA)

Continúa el temporal

Sin noticias

Madrid 6, 1 a 2 madrugada. Ha descargado sobre esta capital una lluvia torrencial, acompañada de pedriscos. Esto parece influir a aumentar la desamación.

A la hora en que telegrafiamos, nada hay de política que valga la pena. Todo está aguanoso.

Otro telegrama de Ríos

Asuntos de servicio

La criada responde

Situación difícil

Corren rumores de que la situación de los yankees en Filipinas es harto difícil y de que su triunfo en Manila se considera dudoso.

Más de lo que ocurra no puede hoy saberse la verdad, porque disponiendo los americanos del cable, se carcece de medios rápidos para comunicar.

Washington.—El general Oetis cablegrafa diciendo que los americanos son dueños de la situación.

Añade que en los combates librados en Manila solo tuvieron 20 muertos.

Otra versión. Un telegrama de la agencia Reuter dice que los yankees han sido rechazados, pero que sigue el fuego.

A los yankees les han matado 20 de soldados, hirieron a un centenar.

León XIII al czar. Buenos deseos. Su Santidad León XIII ha comunicado al czar de Rusia, que se le invite a no a la conferencia del desarme, pide a Dios tenga buen éxito.

Los escándalos de Marsella. Final del espectáculo. Se ha puesto en libertad al diputado que fue detenido por haber dado de golpes a un comisario de la policía, en Marsella.

Se pedirá el procesamiento de aquel. El duelo entre los concejales del ayuntamiento marsellés, Mrs. Girard y Bertha, se verificó a espada.

Este último resultó herido.

Edición de la noche

AGRICULTURA y colonización interior

A causa de la latitud de nuestro territorio, desviados del paso ordinario de las lluvias, por su altitud y estructura orográfica y su apartamiento del centro del continente europeo, que es al propio tiempo centro de la historia moderna, ha debido España, más que ningún otro país, hacer una política y reponderantemente económica: política agraria y política mercantil; de aprovechamiento de todas las aguas fluviales y de lluvia, de factorías comerciales en todos los lugares de producción y del consumo del planeta, de apertura de vías de comunicación numerosas y baratas, de modestia y de circunspección en su convivencia con los demás países. La educación del pueblo, el cultivo de la ciencia, la libertad política, las relaciones exteriores, el mantenimiento de la independencia, el orden interior, la expansión de la raza por nuevos territorios venían en segundo término y requerían como necesaria condición aquella base económica. La cabeza y el brazo dependen de la oficina del estómago. Dime lo que un pueblo come, y te diré el papel que desempeña en la historia. Spencer ha probado que el porvenir será del pueblo que mejor se nutra. Ahora bien: España no produce la cantidad de sustancia nutritiva que necesita para estar bien alimentada; todas las noches, más de la mitad de los españoles se acuestan con hambre. Por eso ha sido tan lento el crecimiento de su población: por eso su vida media es la más corta de Europa. Y he ahí por qué el pensamiento entero de la nación y de sus gobernantes debiera haberse concentrado en eso: en la despensa nacional, en el modo de proveerla, de buscar viveres, como Inglaterra, por toda la redondez del planeta.

De hoy en adelante, ese debe ser el primer cuidado y la principal preocupación de los hombres de gobierno: lo que se ha llamado con cierta relativa exactitud «política hidráulica».

Quédame a la agricultura española dos minas por explotar, que valen por algunos miles de millones: una, el agua de nieve y lluvia que cae en el territorio, la cual hay que retener en él, defendiéndola contra el plano inclinado por los embalses y las sangrías, y contra la evaporación por labor de desecado; otra, las sales vegetales del subsuelo, a las cuales el buey y la mula, con el humilde arado transmitido de caldeos y egipcios, no han podido alcanzar, y que es preciso sacar ahora a la superficie y convertir en pan mediante las labores profundas.

Regar la tierra es elevarla casi a la condición de valores del Estado, porque así como éstos maduran sus oponentes trimestralmente, aquella rinde todos los años tres cosechas. Desfondar la que no puede ser regada, equivale a menudo a renovar su virginidad, y en todo caso a hacerla más resistente contra la sequía, disminuyendo en una proporción considerable el coeficiente de pérdida de las cosechas de granos, ensanchando el área de los forrajes de secano, doblando la producción de vino por hectárea y dotando así a este caldo de aptitudes económicas para la lucha en los mercados del extranjero, no obstante la aduana. Tradúcese esto para el programa en lo siguiente: Sistema de riegos acomodados a las condiciones hidroclimáticas de nuestros ríos: canales para el cultivo cereal y de prados de primavera, en cuya estación es cuando aquéllos llevan agua, y pantanos anejos a ellos para reforzar el escaso caudal de verano; reparto de éste entre los pueblos de la zona regable proporcionalmente a su población, para cultivo de tantas parcelas de huerto como familias, que ayuden a su mantenimiento. Plan general de canales: su construcción por el Estado, y cambio del derecho perpetuo al agua por una parte alícuota del suelo regable. Alumbraamientos menores y pantanos por las regiones y los municipios.

Colonización de las tierras adquiridas por ese título, juntamente con las de dominio público enolavadas en la zona regable, por los procedimientos del cardenal Belluga y Olivide. Trabajos preparatorios por colonias de penados voluntarios. Extensión gradual del sistema a los secanos colonizables, combinado con la carga de conservar los caminos.

Antorización a los ayuntamientos para ajustes con contratistas de arados de vapor; asociación de terratenientes para el mismo fin de desfondar las tierras. La adquisición de maquinaria supone capital, y por tanto crédito, no más caro que el que disfrutan la

industria y el comercio; lo cual requiere movilizar jurídicamente la propiedad inmueble, hacer cotizables en Bolsa los préstamos sobre cada finca, reduciendo las formalidades de la transmisión a las que bastan para negociar papel de la Denda.

HOJA DE VERSOS

A CONCHA ESTEVARENA

POETISA SEVILLANA

Soneto

Sé que fuistes infeliz como ninguna: te hirió el dolor: mirastes, conmovida, de todas tus venturas la caída y las viste morir una por una.

También me ha herido, sin piedad alguna haciéndome apurar la copa henchida con las amargas heces de la vida...

Y yo, más infeliz, que nada espero; estoy de mi calvario en la alta cumbre y clavado en mi cruz, gimo... y no muero!

José de Velilla.

DESDE CÓRDOBA

El cadáver de "Pegote"

Desde las primeras horas de la mañana llenaba los alrededores de la estación de los ferrocarriles un gentío inmenso esperando al tren de Madrid que traía el cadáver del infortunado jugador de toros Antonio Bejarano (Pegote) a su tierra natal que había de cubrirle a pesar del mal tiempo y del lodazal que formaban los caminos concurrentes a la estación, los jardines de la Agricultura, por donde entraría el cuerpo inerte del popular y apreciable diestro, estaban concurridísimos.

Los andenes de la estación se llenaron pronto de parientes y amigos del difunto. Este venía en un rico féretro en el furgón de cabeza del tren. De allí fué trasladado a un coche fúnebre tirado por cuatro caballos con penachos. Sobre el féretro se colocaron siete magníficas coronas con sentidas dedicatorias de Guerrita, Conejito, los hermanos de Pegote, su madre, la cuadrilla, y otra que trata de Madrid. Enseguida organizóse la comitiva.

En marcha. Llevaban las cintas Conejito, Bebe-ohico, Patatero, Beao, Zurito, Juan Rodríguez (de los Gallos), Pesquero y Antonio Bejarano (Fila). Presidían Guerrita, González Lopez (don Rafael), presidente del Club Taurino; Carrasco (don José) y Hernandez (don Felipe) hermano político de Pegote. Puestas en marcha, cruzaron los antedichos jardines de la Agricultura, las calles Cristóbal Colón, Gran Capitán, Godomar, donde se detuvo a la puerta del Club Guerrita para recoger otra preciosa corona de los socios, duque de Hornachuelos, Letrados, María Cristina, Claudio Marcelo, Ayuntamiento, San Pablo, Realajo, Muñices, Magdalena, Campo de San Antón, al cementerio de San Rafael, donde quedó depositado hasta las cuatro de la tarde que fué el entierro. Solo los que en vida le trataron conocían a Pegote muerto; está bastante desfigurado. En el duelo figuraban personas de todas las clases sociales. Este suceso ha revestido el carácter de una verdadera manifestación pocas veces vista en esta ciudad.

La familia. Está consternadísima, pues aunque se temía este desenlace, no lo esperaban tan pronto, confiados en la fuerte naturaleza del paciente.

Era soltero, y deja a su madre y cuatro hermanos una fortuna que se calcula en treinta mil duros, sin contar los gastos que han originado su estancia y tratamiento en el manicomio del doctor Ezquerdo. Antes de perder el juicio tuvo decidido el casarse y para ello había hecho a la novia valiosos regalos.

El funeral. Se ha celebrado esta tarde en la parroquia de Santa Marina, una de las iglesias más lindas de Córdoba, de estilo ojival. Las tres naves eran insuficientes para contener tanta gente y mucha tuvo que esperar en la plaza y calles adyacentes. Presidían el acoipreste don Manuel Torres y los mismos de la mañana, don Antonio Guerra, Fila, Conejito, Juanerito, Patatero, Cerrajillas, el Bebe, Botero, Quilín, Beao, Zurito, Vizcaya, Manchego, Machaquito, Pesquero, Carrana y otros muchos que sería inútil enumerar. Baste decir que no faltaba nadie de los de pelo trenzado, lo cual demuestra las muchas simpatías con que Pegote contaba entre sus compañeros. Concluido el funeral marcharon la parroquia y el duelo al cementerio.

Guerrita ha llorado durante la ceremonia como un niño. Prescindiendo del parentesco que con él le ligaba, Pegote era muy querido de su primo, a quien acompañó en su carrera taurina hasta que hubo necesidad de retirarlo en el manicomio.

El último responso. Rezado este en el depósito de cadáveres del cementerio, desfiló ante el difunto Antonio Bejarano la muchedumbre que le hacía la última visita. Hoy no ha podido sepultarse por faltar la licencia del ayuntamiento, cuyas oficinas están cerradas por día festivo. Quedará en una bovedilla hasta que se adquiera para él un panteón. ¡Dios perdone sus culpas y le dé eterno descanso!

A. Escamilla Rodríguez.

Noticias locales

El dignísimo prelado de Sevilla, señor Spinola, se proponía asistir esta noche al solemne quinario de la Quinta Angustia con objeto de dar a los fieles la bendición con Su Divina Majestad. Le acompañarán los canónigos señores don Modesto Avila, Romero Gago y Marrón. Antes de la bendición se verificará una procesión. Los cofrades de Nuestro Padre Jesús del Descendimiento no escatiman medios ni perdonan sacrificios para dar esplendor al culto de la titular de su hermandad. Así hemos visto este año celebrarse el quinario con más pompa y solemnidad, si cabe, que otras veces.

El objeto de arte enviado al Ayuntamiento desde el Palacio de Castilla por S. M. la reina Isabel es una preciosa copa de plata con estrías repujadas. El pie es de ébano.

Dicha copa está encerrada en un magnífico estuche de piel, que se abre dividiendo en dos mitades. Probablemente se adjudicará a este premio al lote de dos ó más pechos de tres años, que con el mismo hierro y de raza española, reúna mejores condiciones para caballo de silla.

La Alcaldía ha ordenado a los profesores médicos de la Beneficencia señores Mensurado y Leyva el reconocimiento y observación de los soldados repatriados Manuel Hernandez Viñas, Nicolás Sanchez Morillo y Manuel Portillo Alvarez.

Por la Alcaldía se han dado hoy las gracias al marqués de Grijalba para que éste, a su vez, lo haga a la reina Isabel, en nombre de la corporación municipal, por el premio enviado con destino a la próxima Exposición de ganados.

La comisión mixta de reclutamiento de Almería interesa del señor gobernador civil de esta provincia la busca y captura del prófugo José Bernabé Sanchez.

La cobranza del tercer trimestre del repartimiento de consumos de Lora de Estepa, correspondiente al año económico actual, se verificará en primer período voluntario, durante los días 11 al 15 del corriente mes; y respectivo al segundo período desde el 1.º al 15 de Marzo.

Adelantan extraordinariamente los trabajos de instalación que para la Nueva España, Francos 22 y Mercaderes 13 y 15, hacen los señores Moreno y compañía.

Por término de 15 días se hallan expuestas al público en la secretaría del ayuntamiento de Alámitas las cuentas municipales de aquella villa, correspondientes al año económico de 1897 a 98.

La alcaldía de Puebla de Cazalla ha remitido a este Gobierno civil para su publicación en el Boletín Oficial las listas de los concejales y mayores contribuyentes que tienen derecho a designar compromisarios en las próximas elecciones de senadores.

Ha vuelto a hacerse cargo de la presidencia del ayuntamiento de Lebrija el alcalde don F. Lopez Pretel, despues de terminada la licencia que disfrutaba por enfermo.

En la actualidad existen en la cárcel de Morón 14 individuos en prisión preventiva y un penado.

La alcaldía de Lora de Estepa cita al mozo Antonio Muñoz Segura para que se presente en aquel ayuntamiento antes del día 5 de Marzo próximo. En caso de no presentarse se le declarará prófugo y sufrirá los perjuicios a que haya lugar.

El jefe de la estación del ferrocarril de La Roda dió cuenta a la guardia civil de que el día 4 del corriente al ir a recontar los bultos que contenía un vagón observó la falta de cinco de éstos, consistentes en vinos de Jerez y Cadiz, en cantidad de 129 kilogramos. Nada se sabe de los autores de este hecho.

Ha solicitado por conducto de la alcaldía del Saeuco fe de soltería el mozo Juan Bañero Díaz, del cupo de dicho pueblo y reemplazo de 1895.

Ha sido citada para el jueves próximo la comisión mixta de reclutamiento, con el fin de resolver varias incidencias de quintas.

La Alcaldía de esta ciudad ha fijado un edicto anunciando que el día 12 del corriente mes, a las siete en punto de la mañana, dará principio el sorteo de los mozos alistados en esta ciudad en el corriente año.

El coronel de la zona militar de Huelva ha remitido a la comisión mixta de reclutamiento copia de la carta de pago del recluta Juan Delgado Dominguez, por haber reemplazado su suerte a metalico.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 22.536'37 pesetas, para atender al pago de las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

La Junta de Clases pasivas ha remitido a esta delegación de Hacienda la orden de consignación con la pensión anual de pesetas 182'50, a favor de don José Perez Silva, padre de Miguel, soldado que fué del ejército de Cuba.

El capellan del Hospital de San Lázaro ha presentado a la comisión provincial una comunicación dándole las gracias por su reciente ascenso, suplicando a la vez que le permitan continuar en el cargo que viene desempeñando durante muchos años a satisfacción de sus jefes. De acceder la comisión, resultará vacante una capellanía en el Hospital central, la cual será provista mediante el concurso.

El Bazar de la Campana ha recibido un nuevo surtido de despertadores, relojes de bolsillo y de pared que vende a precios realmente económicos.

El señor don Federico Rebollar, depositario de los fondos municipales, encuéntrase muy aliviado de su enfermedad. Nos alegramos.

Se interesa la presentación en el registro de la secretaría municipal de la señora doña Marciala Ramirez para recoger un documento.

Por exceso de fuerza en los regimientos de infantería fueron ayer licenciados muchos individuos del reemplazo de 1896.

El guardia de la primera compañía de municipales José Falcón Navarro y el de la segunda Francisco Ferreira Martinez, han solicitado de la Alcaldía se les conceda autorización para una permuta.

Acordeones garantizados, alta novedad, y preciosos juguetes en la casa de M. Perez, Sierras, 83.—Se compran pianos usados.

Esta tarde ha ingresado en el Hospital central una niña de corta edad. El señor Guerrero de Miguel haría una buena obra a la sociedad mandando abrir información acerca de las causas que han llevado a aquella criatura al mencionado centro benéfico.

Ha sido nombrado en virtud de concurso ayudante numerario de clases orales con destino a las de Aritmética y Algebra y de Geometría, Trigonometría y Topografía de la Escuela Central de Artes y Oficios don Hilario Juan Arnan, con el sueldo anual de 1.560 pesetas.

Aguardientes de Cazalla, clase superior, al precio de fábrica. Alfalfa, 15. Se sirve a domicilio.

Estamos bien convencidos que las personas que precisen algunos de los aparatos ya en Cirugía, Ortopedia e Higiene, les conviene visitar el Bazar La Cruz Roja, médico quirúrgico ortopédico e higiénico, pues está surtido ya en instrumental aséptico, mobiliario para operaciones, gomas labradas, bragueras y fajas para señoras a la altura de las mejores casas de España y extranjero, siendo cada día mayor el favor que le viene dispensando el público.

La casa construyó, bajo la dirección de los señores Coderoh Hermanos, dueños del acreditado establecimiento, cuantos aparatos les encargaron para corregir las deformaciones del cuerpo humano. B. Cerrajería 8, Sevilla.

De un día a otro se señalarán las subvenciones que han de darse este año a las cofradías que hagan estación a la santa Basílica.

Ha presentado la dimisión el agente de vigilancia Antonio Pacheco por haber ingresado en la guardia civil.

El Ayuntamiento ha resuelto contratar en subasta pública oral y a la baja el servicio de iluminación del real de la feria, en los puntos que señalará la comisión respectiva, con farosillos de cristal de onatro y seis curus y de papel de colores, de las dimensiones y formas de los modelos que están de manifiesto en la sección segunda de la secretaría municipal. El acto tendrá efecto a los diez días desde el en que aparezoa inserto el anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, a las dos de la tarde, en las casas capitulares. Para tomar parte en dicho remate se depositará previamente en la depositaria municipal la suma de 420 pesetas.

En la delegación de Hacienda se han recibido hoy 11 libramientos del ministerio de la Gobernación consignados a favor de don Miguel Olmo, don Ricardo Cano, don Gabriel Briones, don Cristóbal Jimenez y señores jefes de Correos y Telégrafos, y del de Hacienda ocho a nombre de don Antonio García, don Enrique Azcona, don José Lopez y Asociación de Amigos de los Pobres.

La intervención general de la administración del Estado ha remitido a esta delegación de Hacienda una circular trasladando el real decreto de 24 de Enero de 1899, ampliando hasta 1.º de Abril próximo el plazo concedido a los ayuntamientos y diputaciones provinciales para acogerse a los beneficios concedidos por la ley de presupuestos vigente.

La marquesina que hoy existe por delante de las cuarteladas del mercado de la Encarnación, que resulta muy baja y sostenida por columnas de hierro, se trata de sustituir la por otra sin apoyos y más elevada que la actual. Los puestos, que son hoy de madera, se construirán de material. De éstos se construirán diez en la cuartelada del pan. El presupuesto total de estas obras se elevará a la suma de 12.918 pesetas.

Gran surtido en corbatas, onellos y paños de todas clases y formas. Herrera y Camacho, Gallegos, 24.

Ha marchado a Marmolejo el señor Ortí y Lara. Este ilustre filósofo no ha celebrado conferencia alguna en Sevilla, si no es con el señor arzobispo, y no está afiliado al partido polaviejista como se ha dicho. Sigue afecto al trono y defendiendo con mayor entusiasmo que nunca la bandera del partido oatólico español.

A fines de la presente semana se procederá al pago de la casa expropiada por el Ayuntamiento para abrir la nueva vía entre la de Juan de Avila y plaza de la Gavidia.

El ministro de Marina ha contestado hoy al alcalde manifestándole ha dado órdenes para que se efectúen a la mayor brevedad las obras de restauración de la torre del Oro.

No en la Filarmónica como por algun colega se ha dicho, sino en la morada de los señores de Barraca (don Ramón) dió anoche un concierto el señor Alvarez Udell. Este notable artista sevillano cantó admirablemente la serenata del Barbero, la romanza de I Pagliacci, el Adios a la patria y varias otras canciones, siendo aplaudido con entusiasmo por la distinguida concurrencia que tuvo el gusto de escucharle.

Esta tarde se ha celebrado en el laboratorio de la Universidad la anunciada conferencia de Química orgánica que explica el vice rector señor don Federico Reimpio. A ella asistieron gran número de alumnos.

Por la Dirección general de Instrucción pública ha sido jubilado por edad el maestro de la escuela del Ronquillo, de esa provincia, don Pablo Vazquez y Romero.

En la catedral de Vich se encuentra vacante un beneficio que se proveerá por oposición y con arreglo a lo dispuesto en el real decreto de 6 de Diciembre de 1888. Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes acompañadas de la partida de bautismo, títulos y demás documentos en la secretaría de cámara de aquel palacio arzobispal dentro del plazo de 30 días.

El nombramiento de secretario de cámara, vacante hoy en este Arzobispado, no se efectuará, según disposición del señor Spinola, hasta que no se celebren las honras fúnebres por el eterno descanso del onólogo don Juan Alvarez Troya, que desempeñó en vida aquel cargo.

Se ha recibido en esta Universidad para su entrega al interesado el título de licenciado en Medicina y Cirujía a favor de don Francisco Muñoz y Leal.

Los estudiantes de esta Universidad han acordado fijar un telegrama de pésame al señor Moris, acompañándole en el sentimiento por la muerte de su señor padre.

Por real orden se ha concedido el retiro del servicio de la armada al médico mayor don Agustín Navarro Lengus, que reside en esta capital.

Ha renunciado el cargo de capellán interino de San Lázaro y el de capellán segundo del Hospital central el presbítero don Leonardo del Real Rodríguez.

Se ha concedido la licencia que tenía solicitada don Manuel Perez y Perez para colocar dos verjas de hierro en las sepulturas que posee en el cementerio de San Fernando.

Los ayuntamientos de Salteras y Carmena han remitido cédulas notificando apremios por concepto de contribución territorial a nombre de varios vecinos de esta localidad.

La alcaldía de Puebla de los Infantes ha remitido oficios para su entrega a nombre de don Francisco de Antón Santa Cruz y don Antonio Combrano Lopez.

Terminada la licencia que venía disfrutando, ha vuelto al desempeño de su cargo el auxiliar del archivo municipal don Luis Jimenez Placer.

Esta comisión provincial ha remitido a la alcaldía la orden para el ingreso en el departamento de alienados de la presunta demente M. M. A.

Hoy se han concedido por la Alcaldía 14 autorizaciones para disfrutar los beneficios de la asistencia médica gratuita.

Restablecido de su indisposición, ha asistido hoy a su oficina el empleado de la secretaría municipal don Rafael Sanchez Lozano. Nos alegramos de su mejoría.

Por la Alcaldía se ha dispuesto que una cuadrilla de operarios se ocupen en rasar la hierba que existe sobre las sepulturas y calles del cementerio de San Fernando.

Noticias militares. Se ha concedido la cruz del Mérito militar roja de primera clase y pensiónada a los primeros tenientes del regimiento Infantería de Granada don Luis Aguilar Laporta y don Serafin Cortés Molina.

En el Ayuntamiento de esta capital existen 13 plazas de guardias municipales suplentes, que serán cubiertas por individuos licenciados del ejército que reúnan las condiciones reglamentarias.

Ha regresado de Cadiz, en donde actuó como asesor en varios consejos de guerra, el teniente auditor don Antonio Diaz Távara.

Al ministerio de la Guerra se ha cursado una instancia promovida por doña Francisca Perpetuo Piñero solicitando que para los efectos de viudedad se considere a su difunto esposo en posesión de la cruz de María Cristina.

Ha sido autorizado para fijar su residencia en Granada el segundo teniente don Enrique Reyes Cuellar.

La intendencia de este cuerpo de ejército han sido destinados los oficiales terceros de administración militar don Cristóbal Gonzalez Gomez y don Enrique Maclas.

Se ha concedido licencia por dos meses para asuntos propios al capitán don Ricardo Blanco y Mora.

Ha sido denegada la instancia promovida por la vecina de esta capital Aurora Torres Leiva, en la que supplicaba que su hijo Anselmo García Torres quinto del actual reemplazo fuera excludido del servicio activo.

La pensión de 182'50 pesetas anuales ha sido concedida por el Supremo de Guerra a los siguientes individuos, padres de soldados fallecidos en Cuba: Ana Casino Torres, José Fernandez Leal, Isabel Mora Lopez, Claudio Jimenez Garcia, Ricardo Herrera Perez, Francisco Cueto Hernandez, Camilo Estéban Marquez, Antonio Reina, Rafael Merino Sorla, Miguel Garcia Rivera, Carmen Puerta Jimenez y Rosario Moreno Ruiz.

Movimiento de viajeros. Procedente de Utrera han estado en esta capital don Amador Arroyo, don Juan del Rio y don Alberto Garcia.

Ha regresado del Puerto de Santa Maria el empresario del circo taurino de la corte don Luis Charlo.

Se encuentra en esta capital, en uso de licencia, el segundo teniente de la guardia civil don Calixto Romero Muñoz.

Procedentes de Utrera han estado hoy en Sevilla don Juan Rios y Caso y don Amador Arroyo.

A Huelva ha regresado don Manuel Oliveira.

Ha salido para Cadiz los señores Fábrega y Romero.

Ha salido para Madrid el presidente electo de la Audiencia de Castellón señor Jimenez Mascaor.

Gkmasio de Illera, Almirantazgo, 7.

Azulejos

Especialidad en blancos finos. Pídanse catálogos. Antonio Bayarri.—Valencia

SUIZO CHICO. Restaurant y pastelería. Sierras 43 (Esquina Rívero). SERVICIO ESMERADO. PLATO DEL DIA PARA HOY. Lomo de cerdo a la Muley Hassan. Cubiertos en casa dando 5 pesetas en adelante, para la calle a 6'25.

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de Vapores Transatlánticos entre Sevilla y Nueva-York. Para Nueva-York directamente el hermoso vapor inglés. "Charing Cross" de 3.700 toneladas A. I. Lloids, llegará a este puerto el 20 de Febrero, admitiendo carga desde el mismo día y saliendo el 26. Admite carga y pasajeros. Para flete y demás pormenores, Aduana, 35.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

HIJA DE MARTA VILLAR Modista. Fernandes y Gonzalez, 31

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica lírica. A las siete y tres cuartos, La zingara.—A las ocho y tres cuartos, La revoltosa.—A las nueve y tres cuartos, La fiesta de San Antón.—A las diez y tres cuartos, La buena sombra.

FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica lírica. A las siete y tres cuartos, La fiesta de San Antón.—A las ocho y tres cuartos, El Monaguillo.—A las nueve y tres cuartos, Carriaman nacional.—A las diez y tres cuartos, Los cocineros.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or publication information.

Avisos oficiales

Gracia de la plaza del 6 de Febrero de 1898. Servicio para el 7. Jefe de día el coronel de Soria don Juan Ortíz.

Movimiento del puerto

Han entrado en este puerto: Vapor inglés Radie, en lastre, procedente de Gibraltar; vapor español García de Vinuesa, con carga general, para Cádiz; pailebot ruso Luca, con tierra, de Jovey; vapor inglés Guldborg, en lastre, de Génova.

Los sucesos del día

Cadiz.—En la calle de la Ona tuvo la desgracia de caer doña Inés García, cansándose una herida contusa en la cabeza, que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Málaga.—En Triana promovieron pendencia José Martínez y Faustino Ortiz, pasando de la disputa a los hechos, resultando el Ortiz con una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro de la calle Puraza.

Alarma.—Los vecinos de la casa número 15 de la calle Imperial solicitaron el auxilio de una pareja de agentes municipales, a causa de haber oído sentir ruido en el piso alto.

Fraudo.—Un minucioso registro no se encontró vestigio alguno que diera fundamento a la alarma.

Herido.—En el Hospital central fué curado hoy de una herida incisa en la mano izquierda un individuo llamado Antonio Vazquez. Dicha lesión le fué ocasionada por otro sugeto llamado José Barallo, siendo este detenido.

Pedrea.—En la calle Torneo sostuvieron hoy una fenomenal pedrea varios muchachos de aquel barrio.

De la refriega.—Resultó uno de ellos, llamado Antonio Lorente, con una herida en la cabeza, que le fué curada en la casa de socorro de San Lorenzo.

Perforación.—En la casa número 6 de la calle Troya rieron dos sugetos llamados Cristóbal Morillo Galvez y Manuel Valverde Leal, resultando ambos heridos, siendo curados en la casa de socorro de la calle Puraza el primero de una herida en la mano izquierda, y el segundo de otra en la mano derecha.

Los contendientes, después de curados, pasaron a la cárcel.

Casa de socorro.—En las de esta capital se han practicado durante el día de hoy las siguientes curaciones:

En la de la plaza de San Francisco: Francisco Rodríguez, herida contusa en la cabeza; José Moreno, herida dislocada en la mano izquierda; Manuela Muñoz, herida contusa en la región frontal; Emilio Hernández, contusión con hematoma en la región parietal; José María Terrón, herida incisa en el pie izquierdo.

En la de la calle Cardenal: Antonio Benítez, herida contusa en la frente; Matilde Rivas, contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo causadas de una caída; Baldomero Pérez, herida incisa en la muñeca izquierda; Benito Porel, contusión en la barba y herida en la frente; Aurelio Domínguez, herida incisa en la palma de la mano izquierda.

En la de la puerta de la Carne: José Sánchez, herida contusa en la frente; Antonio Medina, contusión en el hombro derecho; María Becerra, herida contusa en la cabeza.

En la de San Lorenzo: Francisco Rodríguez, erosiones en el dorso de la nariz; José Rubio, extracción de un pedazo de hierro en el ojo izquierdo.

Tiros en la Magdalena

Durante toda la noche se encontraban, como cantares, en una de las innumerables orgías que todas las noches se promueven en la taberna conocida por Pasaje de la Magdalena, dos sugetos conocidos por Francisco Rodríguez For y Salvador el Cantar.

En las primeras horas de la mañana cuestionaron sobre cuál de los dos cantaba mejor, y en esta disputa salieron del expresado establecimiento de bebidas, dirigiéndose a la plaza del Pacifico.

De las palabras pasaron los contendientes a las obras, y cogiendo el cantador un cubo lleno de agua, lo arrojó sobre el Rodríguez, el que al verse chorreando y herido en la cabeza, sacó una pistola, disparándola sobre el cantar, yendo el proyectil a herir a un caballo de uno de los carruajes de punto en aquella plaza, y cuyo conductor es conocido por Gavira.

Los guardias municipales condujeron a los contendientes a la prevención municipal. El caballo fué curado por un veterinario establecido en la puerta de Triana.

UN BUEN SERVICIO

Lo es sin duda alguna el practicado por el sargento comandante del puesto de Dos-Hermanas, don José Pañeda Melgar.

Noticioso este de que las caballerías que en 17 de Junio del pasado año fueron robadas al vecino de Mairena del Alcor don Antonio González Toledo, se encontraban en varios pueblos de la provincia de Jaén, salió en busca de ellas, autorizado por el digno coronel subinspector del tercio, acompañado del guardia Antonio Carnerero Fernández, recorriendo los pueblos de Ibrós, Bejijar y Lupión, consiguiendo en este último la detención de Antonio Pérez Ortiz, alias Nene, y Ramón Pérez Ramírez, los cuales adquirieron en esta capital tres mulos de los robados, mediante la cantidad de 400 pesetas que entregaron por ellos al triste momento célebre oriminal Francisco Martín Jurado (a) Contrabandista, y a otro sugeto conocido por Pedro Panza.

Sometido el detenido a una hábil interrogación dió por resultado el rescate de dos de los semovientes en Linares, mina de San Adriano, y la otra en la mina La Española, término de Vilches.

Con motivo de la estancia en la villa de Lupión, pudo averiguar el expresado sargento que Ildelfonso Lopez Ortiz y Juan Lopez García habían adquirido en el mes de Diciembre último del Contrabandista, de Manuel Romero Diaz (a) Saleri, y de Panza, tres caballerías en la cantidad de 300 pesetas dos de ellas y en 250 la otra.

Sospechando el sargento Pañeda que las caballerías procedieran de robos, dió conocimiento de este asunto a las autoridades.

Una de las mulas se halla en poder de Juan Padilla, vecino de Baeza, y en el de Juan Lopez García, vecino de Lupión, dos mulos.

Robo sacrilego

En la mañana del 5, al entrar el sacristán de la parroquia del Carpio a tocar la primera misa, observó señales de fractura en las puertas interiores.

Dada la voz de alarma, principiaron a llegar los fieles y el celoso sacerdote don Enrique Cerrillo, encontrando varias puertas forzadas de las que comunican con la torre de las campanas, por donde se supone entraron los ladrones.

La capilla nombrada del Relicario, que guarda multitud de preciosas reliquias de los santos mártires, y es propiedad del señor duque de Alba, es la que más ha sufrido la rapacidad de los cacos. Hornacinas vacías, cofres por el suelo, joyas destruidas, es lo que a primera vista aparece, sin poderse precisar en este momento la cantidad ni la importancia de los objetos robados.

Las autoridades, que se apresuraron a acudir al lugar del suceso, tomaron sus medidas por el caso de descubrir a los autores.

Consejo de guerra

Como teníamos anunciado, esta mañana se ha celebrado en el cuarto de banderas del cuartel de San Hermenegildo, ocupado por el tercer regimiento de zapadores-minadores, el consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Francisco García Codina, por el delito de atentado a agentes de la autoridad.

Por la plaza se nombró el siguiente tribunal:

Presidente: el teniente coronel del referido regimiento, don Antonio Pelaez Campomanes. Vocales: los capitanes don Francisco Romero y don José Gobart, del regimiento infantería de Soria; don Daniel Gabarrón, de Granada; don Angel San, del de reserva de caballería; don Francisco Antillana, del de Alfonso XII, y don José Campos, del de zapadores minadores.

Como suplentes asistieron los capitanes don Narciso Jimenez, de la zona de reclutamiento, y don Carlos O'Donnell, del regimiento de Granada.

El presidente, una vez constituido el consejo, ordenó la celebración de este, dando el juez instructor lectura de las actuaciones.

Seguidamente el fiscal, don Salvador García y Rodríguez de Aumente, teniente auditor de segunda clase, dió lectura a un brillante informe de acusación, solicitando del tribunal la pena de seis meses de arresto para el procesado, con arreglo al código de justicia militar y a las disposiciones del bando por el que se declaró en estado de guerra el territorio.

La defensa, en razonado informe, solicitó la abolición del procesado.

Terminados estos trámites, el presidente hizo comparecer al reo, a quien dirigió las preguntas que establece el referido código, y dió por terminado el acto.

La sentencia será pública una vez aprobada por el comandante en jefe de este cuerpo de ejército.

LA NUEVA ESTACION de la plaza de Armas

A la pregunta ¿Por qué será? con que encabezamos nuestro suelto del sábado, sobre la paralización de los trabajos en la estación que se está construyendo por la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alcañete, responde persona autorizada con los siguientes informes:

«Que la suspensión de los trabajos en los últimos días, fué debido al temporal reinante, y solo por algunas horas; y si se despidieron ciertos trabajadores, eran de los que ya no son necesarios y pertenecían a la Compañía, que aun conserva varios; pues subastadas las obras de fábrica, los contratistas tomarán los operarios que necesitan para la construcción del edificio y esta se verificará con la actividad necesaria para que esté concluida en el plazo señalado.

Para el emplazamiento del zócalo, se han recibido ya varios vagones de piedras de granito, de grandes dimensiones, las cuales se están labrando a toda prisa por operarios inteligentes venidos de fuera y por algunos de esta localidad, donde escasean por no acostumbrarse aquí hacerse estas labores.

Dentro de pocos días se colocará la primera piedra, y desde entonces podrán apreciarse el impulso que recibirá las obras, que limitadas hasta ahora a la cimentación, no aparecen a la vista del público.

Banco Hipotecario de España

Robaja en el interés de los préstamos hipotecarios

Este Banco pone en conocimiento del público que en Consejo de administración ha acordado reducir por ahora y hasta nuevo aviso.

A 5 por 100 anual el interés de sus préstamos a largo plazo. Madrid 3 de Diciembre de 1898.—El secretario, José Gavilán Serret.

GUARDIA CIVIL

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia:

La de Utrera ha capturado a Manuel Siguencia Andújar, reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido para cumplir condena.

La de Constantina ha detenido a Manuel Muñoz Sanchez (a) Botana, por haberle ocupado en su domicilio, calle de Calzada, diez fanegas de aceitunas procedentes de hurtos.

La de Sanlúcar la Mayor da cuenta a este Gobierno civil de que en la madrugada del día 2 robaron del cortijo del Gujo,

propiedad de don Lázaro Castaño, diez cerdos, ignorándose quienes sean los autores de este robo.

Diario taurino

Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que ha padecido, el conocido ganadero y distinguido amigo nuestro don Felipe de Pablo Romero, por lo que le felicitamos.

—Ha regresado de sus posesiones de Lebrija el ganadero don Antonio Halcón.

—A la una de esta tarde se ha recibido un telegrama, depositado en Méjico a las dos de esta madrugada, dando cuenta de haberse verificado la quinta corrida de abono en la plaza de Bucareli, con un lleno completo, lidiándose toros del país por los diestros Parrao y Guerrerito, que estuvieron muy valientes, Parrao fué muy aplaudido en la muerte de los toros tercero y quinto, recibiendo varios regalos, entre ellos, una cadena larga, de señora, una sortija de oro y brillantes y una caja con 1.000 cigarros habanos. Aunque el cablegrama no le dice, se supone que esta corrida ha sido el beneficio para ambos matadores.

—Ha marchado a Madrid el hermano mayor de Montes, con objeto de arreglar sus asuntos con aquella empresa.

—El aplaudido y valiente novillero Algabeño también tomará parte en algunas de las novilladas que se verificarán en la plaza de la corte durante el verano próximo.

—Probablemente a fines de esta semana se verificará el tentadero de las becerras bravas de la ganadería de don Anastasio Martín. La faena la ejecutará el picador de la cuadrilla del Algabeño Manuel Alvarez, ayudado por el joven novillero Vaquerito chico.

—La corrida suspendida ayer en Madrid a causa de la lluvia, se celebrará el día 19 del corriente con los mismos diestros é igual ganado.

Diarios Oficiales

La "Basata"

PRESIDENCIA.—Reales decretos declarando comprendido en el art. 6.º de la ley orgánica del Consejo de Estado al consejero don Emilio Nieto y Pérez.

—Nombrando consejero de Estado a don José Hernandez Prieta y Peña.

—Haciendo extensivo el decreto de indulto de 22 del próximo mes pasado a los reos sentenciados por los tribunales que ejercieron jurisdicción en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, y cuyos reos se hallen cumpliendo condena en los penales de la Península.

HACIENDA.—Real orden estableciendo en el arancel una partida especial para las lámparas de arco voltaico.

—Otra disponiendo se admitan en las Aduanas los certificados expedidos por la cancelaría del Senado de Bremen.

POBLENTO.—Real orden nombrando catedrático de latín y castellano del Instituto de Valladolid, a don Luis Parral y Cristóbal.

—Otra disponiendo que la cátedra de Gimnasia del Instituto de Valencia se provea por concurso entre licenciados de Ciencias ó Medicina.

De Guerra

Real orden disponiendo que todos los individuos procedentes de los diversos cuerpos é institutos del ejército que fueron destinados a Ultramar y cuyo embarque quedó en suspenso, sean altas en el ejército de la Península.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Cosas municipales

Sesión borrascosa

Madrid 6, 9 m. Telegrafían de Logroño dando detalles del tumulto ocurrido en la sesión extraordinaria a que hubo de convocar el alcalde a los concejales para ocuparse de los abusos denunciados en la Hoja.

El alcalde quería fuera la sesión secreta, deseó al que se opusieron terminantemente los concejales, promoviéndose un escándalo mayúsculo.

La sesión fué levantada por el alcalde que presidia, llegando el tumulto al extremo de hacer necesaria la intervención de la policía para que el orden se restableciera entre aquellos ediles sofocados.

Lo del día

Yankéés y tagalos

Relato de Dewey

Washington.—El cablegrama oficial que el almirante Dewey ha enviado a su gobierno afirma que continúa el ataque comenzado ayer por los tagalos.

Mirada la lucha bajo un punto de vista general, la victoria está del lado de las tropas americanas, tanto de tierra como de mar.

Afirma que los suyos han adelantado en la línea de combate, rechazando a los insurrectos. En la escuadra—dice—no ha ocurrido baja alguna.

Impresión del extranjero

Comentarios parisiens

Paris.—Las noticias del combate que en Manila se libra entre tagalos y yankéés, son el tema de todas las conversaciones y el objeto de todos los comentarios.

Apreciando la situación de ambos contrincantes, están muy divididas las opiniones, hasta el extremo de que en tanto unos atribuyen importancia a la tenacidad é intrepidez de los tagalos para declarar la batalla, otros elogian a los americanos.

Sorpresa de los yankéés

Washington.—Después de los cablegramas tan llenos de optimismos del almirante Dewey y del general Otis, los yankéés no vuelven de su extrañeza al conocer las noticias de Manila que se reciben.

La sorpresa no tiene límites, pues la opinión creía de buena fe que los tagalos estaban en actitud realmente pacífica. Los periódicos donde se insertan los telegramas detallando la huida, arrebatados el público de las manos de los vendedores,

El teatro de la lucha

En la capital

En Manila ningún sintoma da a conocer que se trata de fomentar la sublevación para secundar a los tagalos en su actitud.

Dicen de la capital del archipiélago que las mujeres han sido embarcadas y que en el ataque desde el mar operaron el crucero Charleston, el monitor Moriaduack y el cañonero Calcao.

Cálculos y cifras

Confidencialmente sabíase en Manila que los indígenas no se habían dormido en la preparación de sus fuerzas y elementos, para hostilizar a los yankéés cuando creyera oportuna la ocasión.

Los emisarios de Aguinaldo al ir a las Visayas, lo hicieron para dar aviso de que recibirían a los americanos como enemigos.

El presidente de la llamada república filipina sabía que los yankéés estaban dispuestos a atacar a Ilo-Ilo, y que se apoderarían de Zamboanga.

Una vez rotas las hostilidades se cree que a seguir la lucha comenzada, los norteamericanos tendrían por fuerza que evacuar el archipiélago, ante las dificultades que los imposibilitarían de permanecer fuera de la costa.

La lucha en el interior del archipiélago, sería mortal para los yankéés, cuyas filas habrían de ser diezmadas por el hambre, el paludismo y las balas.

Las fuerzas tagalas, según cálculos aproximados, suman unos 80.000 plazas, de las que 7.000 tienen Mañasar, de los cogidos a los prisioneros españoles y 10.000 fusiles Remington.

Lo que tienen en su contra es la escasez de municiones.

Para evitar estas deficiencias pretendieron que el general Rios les entregara 5.000 Mañasar, varios cañones y tres millones de cartuchos, a cambio de devolver el resto de los prisioneros.

A ello no accedió el general español.

Opiniones de un ministro

La compensación

Un ministro ha expuesto sus opiniones acerca del nuevo problema que el asunto filipino presenta, en vista de haber roto los tagalos las hostilidades.

Dice el consejero aludido que la posesión del archipiélago ha de costar cara a los yankéés; no cara, sino carísima, porque los tagalos son menos aficionados al dollar que los mambisís.

Pensando con lógicas, es de suponer que la victoria se decidirá del lado de los americanos, pero este triunfo del general Otis nada habría de resolver, porque los tagalos, lejos de doblegarse con resignación, harían la huida interminable, llevándola al monte, donde los americanos son impotentes para contrarrestarlos.

Mesuradamente enjuiciando—dice el ministro—a los Estados Unidos les precisará conceder la independencia a los tagalos, aun a truce de arrastrar el ridiculo ante el mundo entero.

Para el consejero de la Corona—cuyas son estas opiniones—resulta evidenciado que los insurrectos filipinos han procedido con grande habilidad al escoger el momento de romper las hostilidades.

Lo que dice la prensa

Entre dos fuegos

La prensa toda concede grande importancia a las noticias que de Manila se reciben, reflejando sus temores por la suerte de los prisioneros españoles.

"El imparcial"

Segun el periódico de Gasset la justicia de Dios aparece hoy palpable ante los ojos de los hombres.

Las noticias de Manila demuestran así. Los yankéés—añade—sienten las consecuencias del atropello cometido con España, y aun suponiendo que logren vencer, sufrirá en las más duras pruebas.

"El Liberal"

Ignoramos—declara—lo que habrá de suceder en el archipiélago, pero lo que desgraciadamente conocemos es que el conflicto se plantea antes de haber nosotros efectuado la repatriación.

Es muy probable—sigue—que nos sorprendan nuevas complicaciones. Y haciendo consideraciones sobre lo dicho, El Liberal afirma que pasó la oportunidad para solicitar los remedios que necesitamos.

La hora que ha sonado es la de reclamar sanciones y castigos.

"El Globo"

También el diario ministerial coñepase hoy de la nota saliente del día, y dice que si los yankéés, más atentos a la ganancia que al honor, retroceden ahora, se demostrará que lo de pueblo fuerte echado sobre sus virtudes nacionales, fué pura leyenda.

También se verá claro que es imposible contiñe lo que España comenzó por honor a la civilización.

"La Reforma"

Cree el diario de Comenge, y razón de sobre tiene para tal creencia, que la situación de los americanos no puede ser comprometida, aunque los indios embistieran con formidable bravura.

¡Pronto empiezan a pagar los yankéés su odioso exelama.—¡Pronto cosechan los filipinos el fruto de su traición!

"El Nuevo País"

Los yankéés—dice este periódico republicano—comienzan a sentir las consecuencias de la por ellos llamada conquista.

Filipinas les va a costar muy caro, y acaso se aproveche a Inglaterra, como pretexto para que las potencias intervengan.

De la Corte

Los abusos de la diputación

Pidiendo castigo

Madrid 6, 12-30 t. La mayoría de los periódicos se ocupa de los abusos que se dicen cometidos en la diputación provincial de esta corte. Todos piden se depuren dichos abusos, para castigar a los culpables.

(TELEGRAMAS URGENTES)

La reina indispueta

Aviso a los ministros

Madrid 6, 2 a 6 t. El jefe del gobierno y los ministros de Gracia y Justicia y de Estado recibieron esta mañana un aviso telefónico de Palacio,

dándole cuenta de que su majestad la reina se encontraba ligeramente indispueta. Su majestad padece un ataque de neuralgia.

Por tal motivo, hoy no han despachado los ministros.

La Isabel del crimen

Al hospital

Ha ingresado en el hospital la Isabel Lucas, la coautora del crimen de la calle Mayor.

Desde aquella triste fecha la novia del asesino apenas comía.

Créese padece una enfermedad grave.

Consejo de ministros

Antes de empezar

Al entrar los ministros en Consejo sábese que el duque de Almodovar no ha recibido ningún telegrama de Washington.

Cree, no obstante, que el tratado de paz será ratificado sin modificaciones, aunque podría ocurrir que los últimos sucesos determinarían algo nuevo.

El ministro de Ultramar, señor Romero Giron, hablará de la supresión de su ministerio.

Las cesantías a él correspondientes se firmarán el miércoles.

El ministro de la Gobernación tiene extendido el decreto alzando la suspensión de la garantías constitucionales.

Los consejeros llevan el propósito de hablar del folleto publicado por el señor Mýrón, delatando abusos, y están dispuestos a que sean castigados los inmorales, sean quienes sean estos últimos.

Fuera de España

Rocheftort en Argel

La llegada del director de L'Intransigent a Argel ha dado lugar a nuevas manifestaciones y tumultos.

La muchedumbre prorumpió en vivas y en protestas, llegando al escándalo a tomar tal incremento que hicieron los garrotazos.

Resultaron varios heridos y contusos. Muchos han sido detenidos.

Crimen horrible

Paris.—En la calle de Montreuil de esta capital ha sido encontrado el cadaver de un abailón español llamado José Pedro Villacampa.

El cadaver presenta 12 heridas. Lo mataron con un enorme plico, descomponiéndose los móviles del crimen.

Los barcos hundidos

Se cree en Nueva York que muy brevemente serán puestos a flote el Reina Mercedes y el Colón.

¡Lástima de monumento!

En el Senado se ha votado la erección de un monumento en la Habana, conmemorativo de la explosión del Maine.

Organización carlista

Paris.—El marqués de Cerralbo ha dicho que los carlistas tienen dividida a España en 14 regiones.

Además—añade—de las juntas provinciales, cuenta con 4.000 municipales.

Lo de Manila

Cambio de situación!

Washington.—El presidente Mac Kinley se encuentra muy preocupado por los recientes sucesos que se desarrollan en Manila.

Es muy posible que el Consejo yankee acuerde tomar medidas energías contra los filipinos que representan a Aguinaldo en Washington.

Se teme que el tratado de paz no sea aprobado, como lo presenta el gobierno.

Agoncillo listo

Nueva York.—Confirmase que Agoncillo abandonó a Washington.

Se cree que ignoraba el ataque a Manila, y que si marchó, fué porque se le había obsequiado con un regalo de despedida de los Estados Unidos.

Cosas de ingleses

Londres.—El periódico The Graphic califica de tontería el ataque realizado por los tagalos sobre Manila.

Con ello—añade—solo conseguirán que el presidente Mac-Kinley obtenga la libertad de acción que el Senado le negaba.

Noticia fresca

Washington.—El senador Mr. Walcott dió en la Cámara que Inglaterra es la única nación amiga de los Estados Unidos.

Las demás naciones solo nos desean reveses y peligros.

Boisa de Madrid

Table with 2 columns: Item and Price. Madrid 6, 4-20 t. 4 por 100 interior... 58 00, 4 por 100 fin de mes... 57 90, 4 por 100 exterior... 68 60, 4 por 100 amortizable... 68 30, Aduanas... 91 40, Cubas (emisión de 1896)... 55 50, Cubas (5 por 100)... 47 20,

Noticias regionales

Cádiz.—En el cuarto de banderas del cuartel de Santa Elena, donde se aloja el regimiento de infantería de Alava, fueron obsequiados ayer con un espléndido lunch los jefes y oficiales del primer batallón regresados de Cuba el sábado, por sus compañeros del segundo batallón que guardan esta plaza.

Asistieron al acto los señores duque de Nájera, general Castillejos, con sus ayudantes, gobernador civil, diputado de Cortes señor Viesca, como presidente del Casino Gaditano; el coronel de Pavia señor Jaqueto, el coronel de Alava don Antonio Lopez de Haro y todos los jefes y oficiales de los dos batallones de Alava.

Ha fallecido en Sanlúcar don José Sánchez Rodríguez.

La última disposición del difunto fue hacer un donativo para los repatriados.

Dieron de Sanlúcar que las hijas de una mujer de 54 años, llamada Caridad Robles, casada del cantador flamenco el Melo, han denunciado al juzgado sus sospechas de que el difunto ha muerto envenenado con dulces que le llevó un sugeto, el cual desea vivir maritalmente con ella, lo que la difunta no quería.

El juez ha dispuesto que el cadáver se traslade al hospital para practicarle la autopsia.

Ayer estuvieron en Cádiz con sus respectivas familias el capitán general del departamento don Alejandro Churruarín y el comandante general del arsenal don Ricardo Fernández de Celis.

Granada.—Telegráficamente ha sido autorizado para ir a Madrid el gobernador civil de Granada, señor Capriles.

Ha fallecido en Granada la señora doña Narcisca Carenga y Heredia, mujer que fué de don Francisco Cordón y Cábrera.

Se encuentra en Cádiz, recién llegado de Cuba, el señor don Arturo Ruiz Capilla, teniente coronel que fué del ejército, y que apenas estalló la guerra se ofreció voluntario a pelear como soldado.

En calidad de tal, y perteneciendo al batallón de Soría, luchó sin cesar valerosamente, perteneciendo siempre a las guerrillas.

Dos hijos suyos pelearon también en la campaña de Filipinas, ignorándose su suerte.

Ostenta ocho cruces, ganadas en el cam-

po de batalla, y honrosas cicatrices, señales indelebiles de su entusiasmo y amor por la patria.

Al desembarcar en Cádiz tuvo la desgracia de dar una caída por la escala del vapor, produciéndose una herida en el parietal derecho.

Su aspecto venerable y porte distinguido atraen la atención y simpatías de todos.

Sea bienvenido el veterano y valiente militar, figura interesante en el largo martirologio de las guerras coloniales.

Un incendio

A las siete de la noche de anteaer se declaró un incendio en el corral de la casa número 14 de la calle Nueva, de la villa de Los Palacios, propiedad de José García Jiménez.

Dicha casa estaba destinada a carbonera, siendo el origen del fuego el haber almacenado carbón extraído de un boliche recién apagado y que sin duda quedarían algunas brases, que prendieron en la teñumbre de la carbonera, corriéndose el fuego al resto del edificio.

Las autoridades y guardia civil, así como el vecindario, trabajaron activamente hasta conseguir la extinción del fuego.

Las pérdidas materiales ascienden a una pequeña cantidad.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Sección judicial

Per infanticidio

El jurado del partido de Cazalla se ha constituido hoy con los magistrados que componen la sección primera de la Audiencia provincial, para conocer de la causa seguida por el delito de infanticidio contra Ramón González Vera y Juana García Bress.

Los hechos

Ocurrieron en la villa de Guadalcanal el día 2 de Enero de 1898. El expresado día dió a luz una niña la joven de quince años Francisca González, soltera, y queriendo ocultar su deshonra los padres de la referida joven, hoy acusados, envolvieron en unos trapos a la recién nacida, la metieron en una espuerta y la enterraron en el sitio llamado Solana del Viento, a dos kilómetros de Guadalcanal.

El día 1.º de Marzo fueron descubiertos huesos humanos en aquel sitio procediéndose a la práctica de diligencias sumarias que dieron por resultado el descubrimiento del crimen.

Constituido el tribunal, ocuparon los procesados el banquillo, asistiendo en representación de la ley el teniente fiscal don José Barberá y como defensor de los procesados, el joven letrado don Manuel Casades.

Se practicaron las pruebas, comparecieron a declarar los testigos Francisco González García, hija de los procesados, Amalia Moyano Ruiz, Misericordia Vazquez Muñoz y Angel Tristemocho Carvajal.

El fiscal modificó sus conclusiones, retirando la acusación que venía sosteniendo contra la procesada Juana García, pidiendo para el otro, Ramón González, un veredicto de culpabilidad, a lo que se opuso el señor Casades.

Los jurados dictaron veredicto de inocuidad, aunque las contestaciones dadas a las dos primeras preguntas eran contradictorias.

La sección de derecho dió sentencia absolviendo al procesado Ramón González.

Por robo

La sección tercera ha conocido hoy de una causa que se instruyó en el juzgado de Ecija, por el delito de robo, contra Juan Romero Moreno.

Los hechos

La mañana del 17 de Febrero del año pasado, el niño de 11 años Juan Talavera Casado dirigió desde el cortijo del Toril hacia Fuentes de Andalucía, a llevar a su madre una cantidad que le entregara su padre, bueyero del expresado cortijo, y en el camino fué sorprendido el niño por el Chuchara, el cual ejerció violencias y fuerza, quitándole a viva fuerza 16 pesetas 25 céntimos, dejándole después en el camino y amordazado para que no pudiera gritar.

Constituido el tribunal con el banquillo el acusado, asistiendo como defensor suyo don Eugenio Lopez Garcia.

Practicada la prueba, se suspendió el juicio a las dos y media, resandándose poco después, informando el fiscal y defensa del acusado, pidiendo el primero a los jurados que diesen un veredicto condenatorio y el segundo que declararan la incapacidad de su patrocinado.

El tribunal de derecho formó veredicto en una sola pregunta, encaminada a que los jurados dijeran si el procesado Juan Romero Moreno era ó no culpable de haber

quitado por la fuerza 16 pesetas 50 céntimos al niño Juan Talavera Caro.

El Jurado contestó al veredicto, de acuerdo con lo solicitado por la defensa, pidiendo el fiscal, don José Dominguez, la revocación de la causa ante nuevo Jurado, y no acordándolo así la sección de Derecho dictó sentencia absolutoria.

Señalamientos para mañana

Antes del juzgado de Agullar a instancia de don Pedro de Ariza, contra don Miguel Moyano, sobre que se declare terminada cierta sociedad.

Criminal.—Sección tercera. Jurado. Causa del juzgado de Ecija, por robo, contra José León Aragón y tres más.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Tito, obispo y mártir, y Santa Dorotea, virgen y mártir.

Santos de mañana.—La Comemoración de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo; San Romualdo, abad, y San Ricardo, rey.

Liturgia.—El oficio y misa son de la Comemoración de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, rito doble mayor, color encarnado.

Cultos.—En la parroquia de San Andrés, a las ocho, misas en honor de San Antonio y Santa Ana, y en honor de esta en la parroquia de Omnium Sanctorum, y ejercicios en la parroquia de San Esteban.

Continúa la novena anunciada ayer en la parroquia de Santa Cruz, predicando el reverendo padre don Manuel de la Oliva. Continúa el quinario anunciado en la iglesia de San Ildefonso, predicando fray José María Riera.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Ildefonso.

Boletín comercial

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 7 bueyes, 15 vacas, 3 novillos, 8 uteros, 2 erales, 13 añejos, 3 terneras, 25 carneros, 0 machos, 14 ovejas, 0 cabras. Las reses cortadas han pesado 7.186'152 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, bueyes, y vacas de 1'30 a 1'50; novillos, uteros, erales y añejos de 1'50 a 1'75; terneras de 1'80 a 2'00; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 a 1'40. Precios al público: Reses mayores, de 1'60

a 2; ternera, de 2'50 a 4; carnero, macho oveja y cabra, de 1'90 a 1'50.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida. Includes items like Alfrecho rebasa, Altramuzos, Alverjones, Avena negra, etc.

Matadero de cerdos

Existencia anterior 473. Entrados en este día, 90. Han salido para el consumo, 100; de tránsito, 100. Quedan para el inmediato día 463. Los cerdos vendidos han pesado 10371 kilogramos. Precio por pesetas 1'49 a 1'52.

Mercado de aceites

Existencia anterior: 60. Entradas hoy: 4400 arrobas nuevo, Viejo, 600 arrobas. Precios. Nuevo de 36 3/8 a 37 1/4. Viejo a 00. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquitrán Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión a que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus

productos en lugar del producto verdadero; perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público sino la salud de los enfermos.

Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el alquitrán mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos. Si se desea, pues,

obtener la curación de las bronquitis, catarros, resfriados antiguos descuidados, enfermedades de la vejiga ó de la piel, etc., si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al pedirlo en las farmacias, que lo que se desea es el Verdadero Alquitrán Guyot, por más que es fácil de reconocer en que en la etiqueta de cada frasco lleva al bién la firma del inventor en tres colores: violeta, verde y rojo.

Fabrica de Jabones, Bujías y Cirios

Raimundo Perez Martinez

Relator, 13.—Sevilla

JABONES

Marca "La Sevillana"

Table with columns: CLASES, Sevilla, Fuera. Includes BLANCO 1.ª Pinta Sevillana, VERDE 1.ª.

Velas y Cirios

de 1.ª calidad, imitación a cera, para iglesias

Table with columns: LIBRA DE 480 GRAMOS, Para Sevilla, 1'00 pesetas. Para Fuera, 0'85. Includes De cuarterón, cortas, De cuarterón, largas, etc.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

COMBINACIÓN A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO

Tres salidas mensuales: el 10 y 20 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas

SEXTENSION A ILO-ILO Y CEBU, Y COMBINACIONES AL GOLFO PERSICO COSTA ORIENTAL DE AFRICA, INDIA, CHINA, COCHINCHINA, JAPON Y AUSTRALIA

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, a partir del 1.º de Enero de 1898, de Manila cada cuatro jueves, a partir del 20 de Enero de 1898.

Línea de Buenos Aires

Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo

Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escala en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicios de Tánger

El vapor

Joaquín del Piélagos

sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamientos muy cómodos y trato muy esmerado, como ha acreditado en un dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesanos ó jornaleros con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los destinados que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasaje para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Sevilla, D. Eduardo Bolland, A. Bades, 12.

Jarabe de Rabano Yodado DE GRIMAULT Y CIA

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de higado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver la glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Violons, PARIS, y en todas las Farmacias

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU

casí siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS

FRANCISCO PUIGCUBÉ DE BARCELONA

Amalia 22.—Teléfono 1141

Ofrece al Comercio los artículos siguientes:

Flejes empavonados ó sean M. Orleans de 1.ª y 2.ª clase con una baja de Dos Pesetas por 100 Kilos de los precios que han regido hasta el presente en esta casa.

Cabos peinados de todas clases para limpieza de maquinaria, que obtuvo privilegio en España y Francia, y Borrás preparadas para Colchas y Colchones.

Se remiten notas de precios a quien las solicite

LA CONSTRUCTORA NAVAL ESPANOLA

Compañía anónima Domicilio social, Montalvan, núm. 3, Madrid

ASTILLEROS Y TALLERES EN CADIZ

Suscripción de quinientos mil pesetas en acciones a la par de distintas series

BASES

Primera. La suscripción de las 500.000 pesetas en acciones a la par de las series A (cien pesetas), B (quinientas pesetas), C (mil pesetas), D (dos mil pesetas), E (cinco mil pesetas) y F (diez mil pesetas) se efectuará en el plazo de treinta días a contar desde el 30 de Enero.

Segunda. El pago de las acciones suscritas se realizará en los siguientes plazos:

25 por 100 en el acto de la suscripción. 50 por 100 a los treinta días. 25 por 100 a los sesenta días, contándose este plazo y el anterior desde el día en que termina la suscripción.

Tercera. Con arreglo á lo que preceptúa el artículo sexto de los Estatutos, los actuales señores accionistas disfrutarán en la suscripción derecho de preferencia proporcional al valor de las acciones que posean, dentro del plazo de quince días, a contar desde el día 30 del presente mes de Enero, ejercitable en primer lugar por los señores accionistas que posean en la actualidad mil ó más pesetas en acciones, y seguidamente por los que posean acciones por menor valor.

Cuarta. En el caso de que el importe total de la suscripción excediere del valor de las acciones que se ponen en circulación, la adjudicación de las mismas se efectuará prorrateándose entre los señores suscritores proporcionalmente al valor de las que hayan suscrito.

Las suscripciones podrán efectuarse en las siguientes casas de banca:

Barcelona.—La Maquinista Terrestre y Marítima. Sevilla.—Señores hijos de Pedro Luis Huidobro.

Cádiz.—Sres. D. Cesar Lovental y D. Enrique Macpherson. Madrid 29 de Enero de 1899.

La Constructora Naval Española.—El secretario, (firmado).

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores

Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos

Se admite carga a flote corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

CONSULTA DE Males Especiales

de 10 a 5, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.

CABINETE MEDICO-AMERICANO

Alcalá, 23, 1.ª (lado Calatrava)

VENÉREO. IMPOTENCIA. ORINA.

CURA EN 2 DIAS

Blenorragia (güjoles), Gonorrea, etc.

Se vende en SEVILLA, Droguerías GONZALEZ, plaza Encarnación, 35.

Para GENOVA, LIORNA, NAPOLIS, MESSINA y PALERMO.—El vapor holandés

LEDA

saldrá de Cádiz el 10 de Febrero.

Admite carga para dichos puertos y a flote corrido para Trieste, Aden, Alejandría, Batoum, Olivavassia, Constantinopla, Galata, Malta, Olesso, Pireo, Port-Saïd, Salónica, Suva y otros puertos del Adriático y Mar Negro.

Consignatario, D. Cesar Lovental Aguana, 5, Cádiz.

Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez

Las mejores y más baratas de Sevilla.—PRECIOS: Las de 12 en metro, 4 1/2 pesetas millar. Las de 14 en metro, 4 1/2 pesetas el millar. Puestas sobre vagón ó obras en Sevilla.—Dirección Betis, 11.

Para AMSTERDAM el vapor holandés IRIS

saldrá de Cádiz a mediados de Febrero.

Admite carga para Hamburgo, Bremen, Rotterdam, Moscú, San Petersburgo, Daming, Königsberg, Stettin, Amberes, y otros puertos y puntos del interior de Alemania, Holanda, Bélgica, Dinamarca, Suecia, Noruega y Rusia, como también para Hull, Nueva York, Baltimore, Batavia, Samarang, Soerabaya, Yedang y otros puntos.

Consignatario, Aguana, 5, D. Cesar Lovental, Cádiz.

Labradores ¡Gran éxito!

INSTALACIONES ACEITERAS ECONÓMICAS CON PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS

EN LA Fundición de hierro de ENRIQUE BALBONTIN

CALLE DE GOLES.—SEVILLA

Instalación núm. 1.—Producción diaria, más de 36 fanegas 1.500 ptas. 2. 60 3.475 3. 90 4.800

Estas instalaciones se garantizan en buen funcionamiento y duración; no requieren obra de albañilería; se entregan por estos precios el molino, la prensa y la caldera para los aguados, listos para funcionar.

En fábricas tengo siempre montado un molino y se molerá la aceituna a la vista del comprador.

Se formulan proyectos y presupuestos hasta una molinenda de 500 ó más fanegas de aceitunas diarias.

SE FUNDE HIERRO TODOS LOS DIAS

CHOCOLATES Y CAFES

DR LA COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCA, TES

50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL

CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID

Gran Hotel del Pino

DE Buenaventura Girató

Riera del Pino 6 y 8, Barcelona

Situado en el punto más céntrico. Hospedajes desde cinco pesetas. Habitaciones con ó sin asistencia. Servicio á la carta y por cubiertos.

SE ARRIENDA desde 1.º de Octubre, 20 noventa aranzadas de tierra de labor, en Tabladilla. Informes Maese Rodrigo, 22.

SE ARRIENDA CASA calle Palmas, 26. Puede verse de una á tres tarde. Informan Santas Patronas, 46, de seis á ocho noche.

Aviso al público

Se compran drogas de todas clases, como tambien restos de pinturas y enseres. Para los avisos, calle Castillejo núm. 2.

SE ARRIENDA en calle Dosmitorio una gran cochera y cuadra con pavimento de cemento, habitación para el cochero y agua. Informar en la Plaza de Argüelles, 28, almacén de maderas.

SE VENDE UNA MAGNIFICA casa en Dos-Hermanas, con treinta dependencias, jardín, huerta, cochera y cuadra, con agua en todas sus dependencias, pintada y con solar de astujío antiguo. Tambien se cambia por otra casa en Sevilla que pueda convenir. Para informes, establecimiento de ultramarinos "El Comercio", Campaña, 6.

SE ARRIENDA la casa principal, Almirante Lobo, 12, con gas, agua de pie y demás comodidades. La llave Puerta de Jerez, 2, tienda.

Carpinteros, herreros

En dos pesetas diarias se arrienda un local propio para taller, de 123 metros cuadrados, cubierto de chapa galvanizada. Amor de Dios, 46, dan razón.

SE ARRIENDA la casa calle Santillana, núm. 6, con cómodas y amplias habitaciones y agua en propiedad. Para informes calle Alcázar, núm. 15.

EN LORA DEL RIO se venden 3.000 sacas de garretes de 30 años, al precio de cuatro reales contándose en la misma finca y cinco reales puestas sobre vagón en Lora. Para tratar en Sevilla con D. Salvador Manzanar, Orfila, 4, y en Lora con D. Narciso González, Plaza de la Constitución.

A LOS COLECCIONISTAS DE SELLOS

Se compran colecciones de sellos de todos los países, Gran surtido en sellos extranjeros desde cinco pesetas al millar. Magnífica colección de cuarenta mil sellos diferentes, se vende toda entera ó por sellos sueltos á escoger. Diríjase á calle Mesón del Moro, número 30, de diez á once de la tarde (excepto los días festivos).

SE ARRIENDA una bonita y amplia casa situada en la más pintoresca de la inmediata villa de Alora de Guadaira, tiene agua de la empresa, Dan razón y está la llave en dicha villa, calle Orillana, núm. 19, tienda. Para su ajuste, plaza de los Terceros, número, 11.—Sevilla.

HIERRO LERAS

Fosfato de hierro líquido recetado con éxito á las jóvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan. Depósito 8, rue Vivienne, PARIS.

SE COMPRAN bombas para sacar aguas, plomo y toda clase de metales, en calle Feria, núm. 14.

SE VENDEN dos máquinas de vapor, una horizontal y otra vertical, con fuerza ambas de ocho caballos y calderas de doce. Informar en Forja, 63.

Mueblado

Se vende una hermosa casa particular con todo el departamento amueblado: camas, sillas, habitaciones, comedor y cocina, srua y demás accesorio, patio y escalera de mármol, Palmas, 92.

SE ARRIENDAN los espaciosos patios de la calle San Felipe, núm. 1, 166 que arreglados con agua son de cinco, seis, ocho, diez y doce duros mensuales.